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口述实录

版本对居委会的做法有一些指责。正好有位居委会的同志也全

程拍了视频，我说干脆把完整版放到网上，以正视听。想不到

这个 16 分钟的版本一下子就火了，我也阴差阳错地红了一把，

“叫丽都城警察来教育你”成为各大群里的梗。

 

具有法律专业背景的 85 后闵行民警
 

很多人说我在执法时“理据服”（“有理有据，使人信服”

的缩略形式），这可能是因为我大学念的是华东政法大学法学

专业毕业、并在律所干过几年的原因。2012 年，当时 26 岁的

我从律师转行当警察。

作为一个土生土长的闵行人，我希望通过自己的法律知识

去基层更好地服务老百姓。我此前在金都路和七宝派出所工作，

2020 年时转到碧江路派出所，对口丽都城假日景苑小区。这个

小区大概有 1800 户人家，常住人口约 5000 人。我们这边的小

区面积比较大、人口也较多，但是往往只有一个社区民警对口

一个居委会，所以工作量比较大。

此次疫情暴发以来，我就吃住在办公室，到今天（4 月 9 日）

已经 22 天了。每天，我的工作就是在小区外围进行封控和巡查，

协调物资的发放。

为了加快短驳配送的进度，避免志愿者因搬运过重物资而

过于劳累，我还和居委会想出了一个办法，经协商后临时征用

了小区前排封控商铺门口停放的三轮车，作为短驳交通工具。

我发现，通过这次意外的视频传播，我们小区的居民更加

积极参与抗疫工作了。在网上讲怪话的人少了，聊天群里都是

满满的正能量。我不希望自己出名，但希望这个意外出名的执

法视频能够激发更多的市民配合防疫工作，积极加入志愿者队

伍，与我们共同守“沪”。

的同一批物资可能分两次发放，就以为多发了一批物资，以讹

传讹，其他小区居民就以为自己少发了一次，吃亏了……

这些日积月累的信息延后或误会，直接导致部分居民开始

闹情绪了。当时这批人就是这样，他们三十几个人相约一起到

居委会去“讨说法”，怎么第三批物资还没发？要知道，包括

江川路街道的整个浦西还是处于“足不出户”的状态，小区也

有阳性病例并封控了几栋楼，这时候一群人突然聚集会增加感

染的风险，所以我感到了事态的紧急性和严重性，马上赶了过去。

到达现场后，我立刻劝离了聚集的居民，并对两名组织者“晓

之以理”，其中一位就是视频中的胖小伙。当我边教育边带他

走到小区门口的时候，正好第三批物资的一辆货车到了，他看

到后也知道自己理亏了。我后来带这两位居民回到派出所进行

口头教育。在深入的沟通交流之后，这两名居民也是深受感化，

很快认识到了自己行为的不恰当性，更是当场表示要支持基层

的工作，所以第二天开始他们也就在小区当志愿者了。

这件事的“反转”其实不止这个。当天一开始我在执勤的

时候，有居民拍了视频，并剪了 4 分钟的版本放到网上，这个

周誉警官和同事从3月12日开始就吃住在单位。5月29日开始，他们终于可以轮流回家了。

在两个半月的抗疫一线工作后，周警官第一次和家人团聚。
记者手记：

封控期间，周警官（右）除了日常工作，还要协调物资发放。


